

DOCENTE: Jackeline Tejada	ASIGNATURA: Sociales	GRADO: Decimo
CÓDIGO:II-29-07-21-03	TEMA: Derechos y Deberes de los ciudadanos	Curso: 1001-1002

- i. INTRODUCCIÓN: El conflicto colombiano podía remontarse desde la época de la colonia, cuando se consolidó una estructura agraria y una organización política que dejó en desventaja a varios sectores de la población. Posteriormente, el conflicto se manifestó en tres formas, militar, luego de la muerte de Simón Bolívar y las luchas de sus generales o caudillos por detentar el poder, el agrario, después de las medidas tomadas por el gobierno en 1850 relacionadas con el despojo de tierras a los indígenas y la eliminación de territorios comunales, y el político derivado de la conformación de los partidos conservador y liberal las luchas bipartidistas, el recrudecimiento de la violencia 1948 y 1960 y la posterior conformación de guerrillas y grupos paramilitares. Evolución Sociales 10, Ed Norma, Vladimir Melo moreno, pág. 82
- ii. DESEMPEÑO PARA EVALUAR: Reconozco los derechos y deberes que tienen los habitantes del Territorio Colombiano.

ii. ACTIVIDADES POR DESARROLLAR:

1. Lea detenidamente el siguiente texto

Casi 60 años de conflicto armado interno

En general, en Colombia, la problemática de los derechos humanos es compleja, dinámica y cambiante. Como ya hemos comentado anteriormente, una de las principales causas de violación de los derechos humanos en el país son los casi 60 años de conflicto armado interno.

Un hecho importante en el camino de lograr la paz en el país, fue el Acuerdo General para la Terminación del Conflicto y la Construcción de una Paz Estable y Duradera, suscrito entre el gobierno de la República de Colombia y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia- ejército del pueblo (FARC-EP).

La posibilidad de avanzar en este proceso de diálogo y paz es una oportunidad histórica para Colombia.

Otra de las violaciones a los derechos humanos en Colombia la constituyen las agresiones y amenazas contra los defensores de derechos humanos, los cuales en ocasiones son objeto de estigmatización, rechazo y exclusión por abanderar o liderar esta labor. Todo esto, sumado a los altos índices de desigualdad presente en el país durante muchos años, es otro factor que contribuye a la violación de los derechos humanos en Colombia.

Los derechos humanos y sus enfoques

Desde nuestra perspectiva, consideramos que la defensa de los derechos humanos son un proceso de construcción social que tienen varios objetivos. Por un lado, establecer relaciones pacíficas entre el Estado y los ciudadanos en el tratamiento de conflictos, como alternativa para consolidar una sociedad democrática y plural. Por otro lado, sientan las bases de las relaciones para una convivencia solidaria entre los individuos y el Estado.

Este enfoque sobre los derechos humanos establece la necesidad de un pacto social y político que los promueva y que permita garantizar los derechos fundamentales o esenciales (la vida, la libertad y la

DOCENTE: Jackeline Tejada	ASIGNATURA: Sociales	GRADO: Decimo
CÓDIGO:II-29-07-21-03	TEMA: Derechos y Deberes de los ciudadanos	Curso: 1001-1002

igualdad), los derechos de segunda generación (económicos, sociales y culturales), y los derechos de tercera generación que tienen origen en el deterioro de la vida colectiva (el derecho a la paz, del ambiente, y de los pueblos). Solo así se conseguirá que estas personas más vulnerables puedan vivir de una forma justa y digna, sin ser olvidados.

2. ¿Cuáles son los derechos humanos más vulnerados en Colombia?
3. ¿De qué forma se han tratado de superar las confrontaciones armadas en nuestro país?
4. ¿Qué lecciones ha dejado para los ciudadanos el vivir tantos años en medio del conflicto?
5. ¿Quiénes deben intervenir para superar el conflicto interno en Colombia?
6. Elabora un collage con recortes o impresiones de imágenes (**Únicamente imágenes**) que representen las diferentes formas en las que se vulneran los derechos humanos en Colombia. Prepáralo para exponer o sustentar

AUTOEVALUACIÓN:

Que tal te pareció el tema, que tan difícil fue entenderlo, que fue lo que más te llamo la atención